

Editorial

Nos complace presentar el nuevo número de *Informatio*, la única revista especializada en las áreas de Bibliotecología, Archivología y Ciencia de la Información con que cuenta hoy el Uruguay. Es esta la publicación institucional de la Escuela Universitaria de Bibliotecología y Ciencias Afines “Ing. Federico E. Capurro” (EUBCA), de la Universidad de la República.

El corriente 2011 ha sido un año de buenas noticias para nuestra Casa de Estudios, y conviene dejar constancia de las mismas, a modo de balance primario, así como se dejan las marcas en los caminos para orientar el rumbo.

En primer lugar, se ha aprobado un nuevo Plan de Estudios que permitirá ajustar la formación superior a nuevas filosofías de educación, más abiertas e interdisciplinarias. De esta manera lograremos enriquecer todo el potencial de interacción con que cuenta el área de la Información, en beneficio de los futuros estudiantes. Por añadidura, el nuevo Plan de Estudios implicará -además de consolidar la formación en Bibliotecología- instaurar la Licenciatura en Archivología, una aspiración largamente perseguida por esta Escuela y por la profesión archivológica en particular.

En segundo término, se ha confirmado la continuidad de los cursos de nuestras carreras en el Centro Universitario de Paysandú. Una nueva generación comenzará en el año 2012, y por primera vez se contará con docentes radicados en esa ciudad, que apoyarán más directamente el desarrollo de los cursos y la actividad académica general.

Asimismo, por primera vez se estableció un programa de cursos de educación permanente instalado en el Centro Universitario de Rivera, el cual abre perspectivas regulares de actualización de conocimientos en planta local, para los colegas que viven en esa ciudad y en su zona de influencia. El desarrollo de una propuesta orientada expresamente con contenidos interdisciplinarios o de interés multidisciplinario, permitió acercar a profesionales de otras áreas, quienes también participaron de

los cursos.

Se han dado pasos significativos en el proceso hacia el desarrollo de la Facultad de Información y Comunicación, en conjunto con la Licenciatura en Ciencias de la Comunicación y otros actores universitarios de las Áreas Científico-Tecnológica y Social-Artística.

Tres grandes hitos pueden mencionarse a este respecto: i) la concreción del anteproyecto del edificio que dará cabida a la nueva Facultad, el cual comenzará a levantarse en el segundo semestre de 2012; ii) el desarrollo de siete proyectos de investigación -la mayoría de ellos interdisciplinarios-, en plena fase de ejecución, en el marco del Programa de Desarrollo Académico de la Información y la Comunicación (PRODIC), un territorio de exploración de la nueva Facultad; y, iii) la inauguración formal de la primera Maestría en Información y Comunicación, también en el marco del PRODIC, con cursos que se iniciarán en marzo de 2012.

Por otra parte, la EUBCA obtuvo financiación de la Unión Europea para un proyecto regional de pasantías académicas entre seis universidades socias de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, el cual permitirá revitalizar el espacio Mercosur de Bibliotecología, que tuvo tanto impacto y desarrollo entre los años 1994 y 2006.

La activa contribución de docentes y estudiantes a los espacios de formación integral (EFIs), y las experiencias de integración de la enseñanza, el aprendizaje, la investigación y la extensión, constituyen un paso adelante hacia una forma diferente de plantearse el quehacer universitario, teniendo como referencia los problemas reales de nuestra sociedad y una orientación hacia ellos desde la Universidad. De este modo se da cabida en esas experiencias a actores sociales institucionalizados y no institucionalizados, directamente alcanzados por esas problemáticas.

Finalmente, en cuanto a la revista *Informatio* en sí, se aspira a cumplir desde 2012 con objetivos precisos:

- su transformación en revista digital con un diseño renovado
- la recuperación de la periodicidad anual;
- el proceso hacia el arbitraje riguroso de sus contenidos;
- la contribución de áreas disciplinarias relacionadas con la Información, sin que esto implique desperfilar (sino por el contrario, enriquecer) sus núcleos temáticos.

Aristóteles decía que la esperanza es el sueño del hombre despierto. Los sueños nuestros son colectivos, están vivos, y no están hechos solo de esperanza, también de trabajo, constancia e inteligencia para saber -entre todos- por dónde hay que seguir. En el camino vamos.

MARIO BARITÉ
DIRECTOR EUBCA